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Ple de Les Corts Valencianes realitzat el dia 28 de 
setembre de 2023. Comença la sessió a les 10 hores 
i 4 minuts. Presideix la presidenta de Les Corts 
Valencianes, senyora Llanos Massó Linares. Sessió 
plenària número 6.

La senyora presidenta:

Buenos días, señorías.

Iniciamos el pleno de hoy.

S’obri la sessió. (La senyora presidenta colpeja amb la maceta)

Compareixença del conseller d’Agricultura, Ramaderia i Pesca, 

senyor José Luis Aguirre Larrauri, per a informar sobre les 

Parlamentari Compromís per a explicar les principals línies 

de treball de la conselleria al llarg de la present legislatura 

Parlamentari Socialista per tal d’informar sobre les línies 

La senyora presidenta:

El punto primero del orden del día es la comparecencia 

del conseller de Agricultura, Ganadería y Pesca para infor-

cabo la conselleria

entrada número 575; corrección de errores, registro de 

entrada número 755; acumulada a la comparecencia del 

conseller de Agricultura, Ganadería y Pesca para explicar las 

principales líneas de trabajo de la conselleria a lo largo de la 

presente legislatura, solicitada por el Grupo Parlamentario 

Compromís, registro de entrada 317; acumulada a la compa-

recencia del conseller de Agricultura, Ganadería y Pesca para 

desde la conselleria, solicitada por el Grupo Parlamentario 

Socialista, registro de entrada número 333.

conseller de Agricultura, 

Ganadería y Pesca.

Buenos días.

Muchas gracias, presidente.

Buenos días, miembros del Consell, vicepresidenta, señores 

diputados.

Señorías, es para mí un honor comparecer ante este parla-

diputado –habitualmente, hasta ahora, en la oposición–, 

pero hoy comparezco como conseller y formando parte del 

gobierno, con muchísima ilusión por acertar en las decisiones 

Quiero agradecer al presidente de la Generalitat y a mi 

asumir la cartera de agricultura en este nuevo Consell. No 

nada fácil; al contrario, es un gran reto, pero un reto apasio-

hemos encontrado cuando hemos llegado a la conselleria han 

y por pagar, promesas por cumplir…

-

-

Hemos iniciado la legislatura escuchando al sector, a todos 

-

-

la conselleria 

nación, como al anterior Botànic, le importa más el fana-

(Aplaudiments)

Señorías, la perversa Agenda 2030 amenaza nuestro campo, 

nuestra industria y el progreso de todos los españoles.

no podemos pedirle a los agricultores, ganaderos y pescado-

veces ignorados, desoídos, desamparados y olvidados por la 

administración europea, nacional y autonómica.

vemos cómo, cada día, se enfrentan a nuevos retos, a nuevas 

directrices europeas, a nuevas plagas, a nuevas enfermeda-

des, mientras les dejamos solos y desamparados, y sin herra-

-

Compareixença del conseller d’Agricultura, Ramaderia i Pesca, Compareixença del conseller d’Agricultura, Ramaderia i Pesca, 

senyor José Luis Aguirre Larrauri, per a informar sobre les senyor José Luis Aguirre Larrauri, per a informar sobre les 
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esas familias puedan vivir y vivir dignamente. No sirve con 

ayudarles simplemente a sobrevivir, no sirve con buscar solu-

-

conselleria

Señorías, por todo ello, estarán de acuerdo conmigo, como he 

conse-

ller de Agricultura, Ganadería y Pesca en nuestra región, es 

por desgracia, nunca se han llegado a cumplir, se ha perdido 

la ilusión por trabajar en estos sectores. Las generaciones 

conseguir, y eso lleva a otros problemas mayores.

-

-

un honor encabezar una conselleria -

-

tria agroalimentaria, pero, sobre todo, por los trabajado-

modo de vida, son un ejemplo de esfuerzo, son un ejemplo 

de preservar nuestras tradiciones, nuestro entorno natural, 

nuestra cultura y nuestras raíces. (Aplaudiments)

Es prioridad de esta conselleria mejorar la vida de estas perso-

la mejora de la vida de estas personas, parece un enemigo, no 

propio interés. Pero nosotros seguiremos ahí, luchando para 

-

tan arropados por todos nosotros y no abandonados, como 

nuestros agricultores se les prohíbe, a los de países terceros 

se les permita. (Aplaudiments)

través de la palabra y los acuerdos lo mejor para los agricul-

son el motor económico de nuestra región.

No se puede entender el apoyo a nuestros agricultores y 

ganaderos sin dotarlos de los apoyos necesarios para hacer 

-

poración de nuevas tecnologías, la adaptación a las exigen-

cias del mercado y a la legislación sectorial o medioambiental 

vigente. Por ello, los agricultores y ganaderos profesiona-

les deben poder optar a ayudas e inversiones mediante los 

programar periódicamente las inversiones a realizar y, de 

esta forma, poder acceder a todo el apoyo por parte de la 

administración.

-

rias anuales, a una fecha concreta, y con un periodo de reso-

lución acorde a estas convocatorias, a diferencia de como se 

-

tores y ganaderos.

-

-

subsistencia de nuestro sector agrario, debemos conseguir 

-

ción de jóvenes y nuevos agricultores, fomentando la trans-

nuevos agricultores, dando siempre prioridad a los menores 

de cuarenta años y a las familias rurales.

en la instalación de nuevos agricultores, facilitar los trámites 

-

nes, a la obtención de ayudas directas de la PAC, a través de 

la reserva nacional de una forma coordinada entre todos los 

servicios de la conselleria

disponga de todos los mecanismos a su alcance para iniciar 

antes posible, evitando así el abandono del proceso de incor-

(Aplaudiments)

en febrero de 2019 por el primer gobierno del Botànic, y en 

cuatro años no han sido capaces, a pesar de haber sido ellos 

reglamentariamente la ley, y siendo precisamente esta una 

de las leyes estrellas del Botànic one.

a la agricultura de la Comunidad Valenciana reformando y 

actualizando, en lo necesario, y desarrollando la ley de forma 

manera, el abandono galopante y preocupante de nuestras 

de sucesiones y donaciones, recientemente aprobada por 

agricultores y ganaderos, base imprescindible para asegu-

rar una renovación generacional tan necesaria para el sector. 

(Aplaudiments)

-

rias de bienestar animal y medioambientales, tanto euro-

de los sectores con mayor tasa de abandono y menor relevo 

conlleva estar al pie del cañón los 365 días del año, tener 

-

precios y, en muchas ocasiones, como ha sido hasta la actua-

pseudoecologistas.

extrema gravedad en nuestra comunidad, como son el sector 

cunícola, el sector de las reses bravas, el sector lechero y el 
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ayudas a la mayoría de los sectores ganaderos, pero se 

excluyó explícitamente al sector de las reses bravas; por ello, 

mayor tradición cultural representa. (Aplaudiments)

-

lechero, en la provincia de Valencia. Por ello, hemos empe-

desastrosa situación.

Otros sectores, como son la ganadería intensiva, el porcino, 

año tras año, a diversas y sucesivas legislaciones de ordena-

ción del sector medioambiental: sanitaria, la ordenación de 

fuertes inversiones en sus explotaciones para poder adap-

-

-

digitalización, e incluso de aumento de su capacidad produc-

de medidas para la potenciación del sector ganadero en el 

-

-

en asesoramiento del sector; establecer un servicio veteri-

-

-

les de mayor importancia agrícola y ganadera han estado 

durante días, e incluso meses, sin prestar el servicio al admi-

de centros de limpieza y desinfección de vehículos de trans-

porte ganadero; ampliar las instalaciones del Cecap para el 

servicio de nuevos proyectos de interés para el sector avícola 

y porcino.

-

en biogás.

Creación de un consorcio público-privado en el Centro de 

de universidades y presencia del sector ganadero en la junta 

de gobierno.

y las marcas de calidad para ganadería, celebración de ferias, 

de exposición y de especies de producción animal y concur-

-

tales de provincia para fomentar así el conocimiento de la 

ganadería y aproximar el medio rural a las urbes.

Trabajar junto con Salud Pública para hacer posible y fomen-

tar modelos de canales cortos de comercialización produc-

Interior en lo referente a prevención de incendios forestales, 

en la línea de ayudas al pastoreo en zonas forestales y 

la inclusión del pastoreo en los conceptos auxiliables de 

prevención de incendios a los ayuntamientos. (Aplaudiments)

Mantener la gratuidad del aprovechamiento del pastoreo 

en montes públicos de la Generalidad y fomentar la gratui-

dad en otros montes propiedad de ayuntamientos o entes 

públicos.

destrucción de cadáveres en la ganadería extensiva en zonas 

remotas.

lonja por el establecimiento de un precio de lonja para la 

diferentes lonjas de ovino-caprino.

Establecer los mecanismos oportunos para priorizar el apro-

vechamiento de la paja de arroz por los ganaderos de la 

Comunidad Valenciana.

-

de Túria o la Plana Baixa. Seguiremos subvencionando e 

incrementando la aportación de la conselleria a los seguros 

agrarios como herramienta del agricultor y ganadero para 

nuestra aportación.

más la lacra del abandono y necesita de la elaboración del 

Plan de promoción de familias y relevo generacional en el 

-

la calidad de vida, formación y especialización, todos ellos 

imprescindibles para impulsar la incorporación de las fami-

del sistema agroalimentario como sector estratégico de ese 

conselleria se potenciarán estrategias de dinami-

-

ción ecológica y aumentar su demanda entre el consumo 

interno de la Comunidad Valenciana, pero con reducción de 

poder comercializar carne con sello ecológico, seguir mante-

como el apoyo a la ganadería extensiva a través de medidas 

de desarrollo rural. Esta conselleria aumentará la promoción 

de la carne ecológica producida en la Comunidad Valenciana, 

-

cuidado del medio ambiente. (Aplaudiments)
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-

dono de la administración, falta de personal, falta de medios 

técnicos veterinarios, falta de mantenimiento de instalacio-

comarcal con la intención de recuperar las funciones origi-

-

-

generacional.

de promoción de empresas agrarias agroalimentarias ubica-

conselleria

un medio rural apetecible para los ciudadanos aprovechando 

-

mico, la agricultura y ganadería de nuestra región debe ser 

para los jóvenes, para las familias y para las mujeres.

En esta legislatura el desarrollo rural va a estar dirigido 

-

jar en profundidad en la cadena alimentaria. Para desarro-

-

ner de una notable capacidad de actuación en el ámbito de 

conselleria no descan-

-

Valenciana recibe anualmente entre 40 y 43 millones de 

las organizaciones de productores de frutas y hortalizas 

luchan por colocar nuestros productos de máxima calidad en 

las estanterías de los supermercados.

El Plan estratégico de la PAC está desplegando en la 

de productos correctamente presentados y con la informa-

-

(Aplaudiments)

-

-

-

nozca las diferencias frente a productos procedentes de 

diferentes orígenes. Por ello, seguiremos defendiendo en 

-

cación histórica. Esta conselleria

llevemos nuestros productos deben estar absolutamente 

Valenciana cumplen con los estándares más rigurosos de 

de Industria y Cadena Agroalimentaria va a disponer de los 

-

legislación vigente. Pero a la vez exigiremos reciprocidad. Es 

-

-

-

-

rias. (Aplaudiments)

nuevo atropello a la falta de reciprocidad a nuestros agricul-

tores. Las nuevas disposiciones en materia de uso sosteni-

-

entorno de la producción agrícola estableceremos los cauces 

de debate necesarios para facilitar su implementación bajo 

-

boración con el sector.

conselleria nos dedica-

mos desde el primer momento a revisar el modelo de aplica-

ción de la PAC y del PEPAC, adaptada a la realidad de la agri-

nuestras explotaciones agrarias, sin el detrimento de los 

agricultores profesionales, y para ello solicitaremos la revi-

sión del Plan estratégico nacional de la PAC, para priorizar la 

rentabilidad de las explotaciones agrarias.

exclusivamente en el ámbito de las ayudas directas y pone de 

300 euros en concepto de ayudas directas. La nueva PAC 

viene empapada de un alto componente medioambiental, 

una condicionalidad reforzada de carácter obligatorio para 

todas las explotaciones, una nueva intervención en forma 

-

poder acceder a esas ayudas directas.
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La PAC debe orientarse a combinar la conservación y mejora 

del medio natural, respetando la calidad de vida de los agri-

-

-

de nuestras explotaciones, como vemos año tras año desde 

2015, donde el agricultor, en vez de percibir la PAC como un 

apoyo a su renta, solo ve un exceso de trámites y problemas 

(Aplaudiments)

Por otro lado, debemos seguir apoyando todas las medi-

das de agroambiente hasta ahora existentes, pero siem-

-

redunden especialmente siempre en la rentabilidad de sus 

explotaciones.

2027, la nueva condicionalidad reforzada, la implementa-

ción de los ecoregímenes, así como la futura implementación 

del cuaderno digital de explotación, ha conllevado un exceso 

asumida por nuestros agricultores y ganaderos. Por ello, 

desde la conselleria tenemos previsto reforzar la preparación 

para la formación y asesoramiento de nuestros agricultores 

y ganaderos, a través del refuerzo de los convenios de cola-

-

las explotaciones, especialmente en lo referente al cuaderno 

de explotación electrónico.

También debemos exigir al ministerio mejoras en la digitali-

zación y en la formación sobre las mismas, proporcionando 

-

única se mantendrán y potenciarán las ayudas actuales, 

como son las medidas medioambientales del arroz, la apicul-

tura, protección de aves esteparias, conservación de la oveja 

guirra, zonas con limitaciones naturales, pero evaluando 

periódicamente el impacto de estas líneas para poder ir 

mejorándolas, como ya hemos hecho con las medioambienta-

les de la apicultura.

Una de las premisas de este gobierno es dotar de máximo 

-

-

ramiento y la asistencia técnica a agricultores y ganaderos.

-

-

ganaderos.

En el programa de formación del propio servicio de transfe-

rencia de tecnología también se prevé aumentar sus planes 

de formación para llegar a un mayor número de alumnos, 

también mejorando la difusión, la publicación en las redes 

y el acceso de matriculación de los cursos de formación, así 

como para aumentar la implementación de cursos online. 

Actualmente, la mayor parte de las estaciones experimenta-

aumentar su dotación de personal.

-

propio del sector agrario valenciano, (aplaudiments) aumen-

tando tanto su cercanía a nuestro sector primario como el 

europeas. Plantearemos una reestructuración de los centros 

la modernización de sus instalaciones.

-

-

-

momento, no ha sido debidamente reconocido, siendo nece-

(aplaudiments) será la forma de poder estar preparados para 

-

nuamente se están presentando: el HLB, la xylella…, desem-

peñando nuestra misión de defensa real y de protección al 

agricultor.

Es necesaria la internacionalización del trabajo del IVIA para 

aumentar el peso del sector agrario valenciano en Europa 

europeos de impacto. La colaboración del servicio de transfe-

rencia tecnológica es fundamental, difundir todos los resulta-

para el desarrollo del sector ganadero.

de otra forma, esta conselleria pondrá todo su esfuerzo en 

apoyar a los regantes, creando las infraestructuras de riego 

-

cultura rentable.

conselleria

-

cia con la relevancia de sus funciones.

-

rado se debe comercializar en las lonjas de los puertos por 

por las cofradías de pescadores correspondientes. La Ley 
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-

pescadores, las organizaciones de productores de productos 

-

vos del sector.

pescadores para atender las necesidades y subsistencia de 

sus miembros, vinculándose, desde el principio, a la pesca 

-

A su vez, son corporaciones de derecho público, sin ánimo 

de lucro, con personalidad jurídica propia y plena capacidad 

para obrar e integradas, voluntaria y libremente, por profe-

sionales de la pesca, armadores y trabajadores, en su respec-

como órganos de consulta y colaboración con la administra-

defensa de sus intereses y en la conservación de los recursos 

-

nadas con la comercialización de los productos de pesca, del 

incluidos los asistenciales a los asociados. Una de las prime-

ras reuniones mantenidas con organizaciones ha sido, preci-

de las Cofradías de Pescadores.

-

-

cola. Los entendemos como una pieza clave para la estabili-

zación de los mercados, mediante ajustes entre la oferta y la 

de los productores del sector. Representan, actualmente, 

-

ejercicio racional de la pesca y la mejora de las condiciones 

todos los estamentos.

lonjas de la Comunidad Valenciana se efectúan ventas a 

pescaderías, mayoristas y restaurantes convenientemente 

autorizados. Estas se suelen efectuar por medio de la subasta 

oral. Pues bien, vamos a apostar por la incorporación de las 

-

-

debemos apoyar una manera de pescar basada en métodos 

la cual contribuye de una manera clara a nuestra soberanía 

Nuestras líneas prioritarias en materia de pesca, acuicul-

tura y comercialización se basarán en los siguientes puntos: 

un proyecto de 123 amarres ecológicos en Tabarca para 

-

-

ros y construcción de artes de pesca tradicionales; apoyo a 

las cofradías y su integración en los órganos provinciales y 

de representación de la Comunidad Valenciana; instaremos 

al Gobierno de España a reconocer los derechos históricos y 

-

de los proyectos de transformación de la lonja de Moraira 

y de la reforma de la cofradía del Campello; fortalecer el 

valor añadido de la primera venta como pescado de cercanía; 

modernizar la venta en lonjas, con la incorporación de TIC; 

-

cies con valor añadido; potenciar y visibilizar los sectores 

de pesca, acuicultura y transformación en las grandes ferias 

nacionales y de carácter internacional; promoción y visibili-

-

-

mente preocupa a esta conselleria son los problemas reales 

hoy grandes, muy grandes son los problemas. Pero también 

sector. Con este nuevo gobierno se abrió una nueva etapa de 

cercanía, de atención a los agricultores, ganaderos y pesca-

merecen.

Gracias.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

 

La senyora presidenta:

Muchas gracias, conseller.

Iniciamos ahora las intervenciones de los grupos parla-

mentarios. En primer lugar, en representación del Grupo 

-

tada Paula Espinosa.

 

Gràcies, senyora presidenta.

insults i les burles d’altres consellers, amb la passivitat irres-

ponsable de la presidenta de la cambra. Procure ser respec-

tuosa i, per això, el salude i li trasllade la meua felicitació per 

haver sigut triat conseller d’Agricultura, Ramaderia i Pesca.
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decisions dependrà el futur del camp, de la mar i de la rama-

valenciana i del nostre territori.

Ara bé, no vull deixar passar l’ocasió per deixar ben clar 

-

creiem en l’estat de les autonomies, de la mateixa manera 

-

onista de la violència masclista, tampoc anem a normalitzar 

(Aplaudiments)

-

treballar colze a colze– amb els treballadors i treballadores 

del camp, la ramaderia i de la pesca.

-

incompetència.

-

llant pels pressupostos de la Generalitat de 2024. Tal vegada 

és fer-se una foto i anar-se’n a casa; però estar al front d’una 

una sensibilitat cap a les seues preocupacions de present i 

aspiracions de futur.

-

-

-

tora té càrrecs en més d’una trentena d’empreses vincula-

temps més haurem d’esperar? Pensa el Consell del senyor 

tacat per denúncies de vulneracions sindicals per part dels 

treballadors de la seua empresa, denúncies de maltracta-

-

-

territori. (Aplaudiments)

Tenint tot açò sobre la taula, jo li pregunte, senyor Aguirre, 

empresa sancionada per contaminar la terra puga defensar 

vosté està fent és presentar-nos el nou model de ramaderia 

xicotetes explotacions i les explotacions familiars i amb un 

nostre conjunt del territori.

d’agricultura, ramaderia i pesca i no ha mencionat el canvi 

(Aplaudiments) El presi-

-

tura. I les repercussions d’esta calor i la falta de les preci-

pitacions són realment perilloses per al futur del camp. No 

fruites i verdures estan canviant, és el cas dels melons, per 

-

més allargada en forma de pera. I esta mateixa setmana, en 

l’inici de la sega de l’arròs, alertava el sector com les conse-

També ocorre a la nostra mar. L’altre dia vaig estar visitant 

afectant els ecosistemes marins, les rutes del peix i les seues 

Aleshores, arribats a este punt, podem fer dos coses. Una 



Número 7  ¦  28-09-2023 Pàg. 197

fer cas a la ciència, posar-se les piles, formular estratègies 

per canviar i adaptar-nos, com va fer l’anterior conselleria, i 

d’emergència.

-

-

-

cia a nivell internacional. Gràcies a esta tasca imprescindi-

contra les plagues, la , la causada pel greening, 

-

(aplaudiments)

com estan fent els seus amics de Múrcia amb la mar Menor.

Vosté està ací per treballar per l’agenda valenciana i no per 

representar els interessos de les grans empreses, ni de les 

Moltes gràcies. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias.

Tiene la palabra ahora, en representación del Grupo 

Parlamentario Socialista, la ilustre diputada Ana Besalduch.

La senyora Besalduch Besalduch:

Sí, gràcies, presidenta.

seu nomenament com a conseller d’Agricultura, Ramaderia i 

Pesca.

del Consell en matèria agrària s’ha d’orientar a crear eixes 

productors i les empreses del sector puguen desenvolupar el 

seu treball en un marc socioeconòmic el més propici possible 

-

del govern de Ximo Puig es va aprovar en estes Corts, vosté 

ho ha dit, per unanimitat, en consens amb el sector. I vosté 

-

Vox ha venido a enmen-

darles la plana con la ley de estructuras agrarias. (Aplaudiments)

l’Estratègia valenciana del regadiu 2020-2040, amb inver-

sions previstes de 1.200 milions d’euros. Què pensa fer 

-

-

les ajudes de la modernització dels regadius per a enguany. I 

les. Sap com es diu això, senyor conseller? Retallades en agri-

cultura i retallades en regadiu. (Aplaudiments)

Mire, senyor conseller, per a fer memòria històrica, en 

l’any 2012 el PP governava en Espanya i en la Comunitat 

provocat, es van produir les retallades més espectaculars de 

la història en agricultura, en ramaderia i en pesca. El senyor 

estos recortes -

Entre el 2016 i el 2023, hem vist com cada any el govern 

-

nats a agricultura, arribant en l’any 2023, només la pujada, 

Popular. Vosté, senyor conseller, ací pot pujar a la trona 

i assegurar-me, no a mi, als agricultors, als ramaders i als 

va fer el govern de Ximo Puig, conseller? Puge ací i els ho 

diu vosté al sector.

havia diners per a arreglar els camins, però sí per a rescatar 

les radials de Madrid, les autopistes per a on van los señori-

tos, però els camins, per a on van els nostres agricultors, zero. 

(Aplaudiments) Es van eliminar del pressupost, senyor conse-

ller. Vosté no ha dit ni mu -

milions, en este moment executant-se, en millora de camins 

Consell del senyor Mazón té cap mèrit. Cap mèrit. Espere 

camins rurals.
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-

supost 2023 vam arribar a 30 milions d’euros, el pressupost 

més alt de la història de la conselleria i de cap conselleria 

de l’estat espanyol. Això va ser la conselleria del govern de 

Ximo Puig, senyor conseller.

Vosté no ha nomenat el pla citrícola, senyor conseller. Un 

dels sectors més importants de la nostra agricultura en el 

nostre país. El foro citrícola valencià, el pensa impulsar vosté? 

-

-

-

-

-

tat. (Aplaudiments) Ara després li buscaré la resolució i li les 

tribuna ha dit la paraula despoblament, i l’ha dita una vegada, 

-

-

nat la paraula despoblament. El govern del senyor Mazón ha 

(Aplaudiments)

Mire, senyor conseller, en el món rural es concentra la major 

de vida és absolutament fonamental. Es van omplir la boca, 

durant tota la campanya electoral, de parlar del món rural i 

-

tucions i al poder, se n’obliden absolutament.

-

(aplaudi-

ments)

condicions són unes altres després de les pluges.

Mire, senyor conseller, s’ha eliminat la direcció general de 

l’agenda Avant, no s’ha reunit la interdepartamental de despobla-

ment... Que estaven vostés, de vacances, veritat, senyor conse-

-

-

la soledad no deseada, 

com si fora només un problema del món rural, senyories. Tenen 

abandonem els camps, en el món rural necessitem escoles ober-

ilusión

el 

el Consell ha de actuar y ya no vale que nos digan lo que 

queremos oír

La senyora presidenta:

Vaya terminando, señora Besalduch.

La senyora Besalduch Besalduch:

pedregà de l’altre dia. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias.

Tiene ahora la palabra, en representación del Grupo 

Parlamentario Vox Cortes Valencianas, el ilustre diputado 

José Muñoz.

Gracias, presidente.

Miembros del Consell, señor conseller, señorías, buenos días.

conseller, 

-

conseller

agoniza después de ocho años del gobierno del Botánico, con 

primario valenciano. (Aplaudiments)
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-

deramente cuidan nuestro medioambiente. ¿Qué sabrán 

conseller

defendiera los intereses del sector primario, como usted, 

Señor conseller, estaba en mi escaño escuchando atenta-

mente a las señorías, tanto de PSOE como de Compromís, y 

gobernando el señor conseller

dando lecciones, ustedes. Pues, mire, señor conseller, usted lo 

estratégico y urgente.

Pero no solamente vamos a hablar de campo, señor conse-

ller, el sector de la pesca agoniza. Nuestros pescado-

res solamente pueden faenar 160 días por los burócra-

¿cómo ha ayudado el gobierno del Botánico, señor conseller? 

Retrasando las ayudas a nuestros pescadores más de dos 

años, alegando burocracia y falta de personal, señor conseller. 

(Aplaudiments)

Señor conseller, el Botánico está jugando con el pan de muchí-

simas familias, de muchísimos pescadores. Eso lo sabemos 

conseller

Nuestra pesca, señor conseller

-

cupante, señor conseller

Nuestros jóvenes, señor conseller

conseller, luchar para 

no se arruinen a la hora de emprender.

conselleria

una realidad paralela, dejen de acosar y criminalizar a nues-

acabar con una forma de vida milenaria, como es la de los 

hombres del mar.

conseller, y no sola-

mente es la pesca, sino también la situación de nuestros agri-

cultores. Lo más preocupante es la preocupante ausencia de 

lluvias y las altas temperaturas, causando una grave situa-

imperiosa necesidad, señor conseller

plan hidrológico nacional. (Aplaudiments)

conseller

-

¡Si el señor Sánchez nos está negando el trasvase, nos está 

(Aplaudiments) A eso 

-

-

duras con el trasvase, mientras el señor Sánchez nos niega el 

nunca deberían haber salido. (Aplaudiments)

Señor conseller, el campo sur de la Comunidad Valenciana, 

solamente por la falta de agua, sino por la falta de ese tras-

Por otro lado, señor conseller, es muy preocupante la situa-

ción de nuestros cítricos. La entrada de productos extraco-

munitarios mediante el acuerdo comercial en vigor en 2016, 

supuesto una puñalada para el campo valenciano. Se impor-

tan naranjas procedentes del país africano, uno de nues-

al agricultor valenciano le sale más rentable dejarla morir 

-

en semiesclavitud? Pero, claro, después está la ministra de 

-

ahora se eliminarán todos los aranceles a las naranjas proce-

dentes de Sudáfrica. Es decir, manga ancha a los productos 

-

cultores se mueran de hambre. Muy bien, perfecto.

se podía esperar del Botánico y de una consellera de agricul-

si no és de València, 

no passa res, tu digues que sí i au . (Aplaudiments) Señores, es 

lecciones al señor conseller. Venga, por favor, un poco de 

-

res del Botánico los productos de nuestra comunidad.
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-

-

mos comer tomates de Muchamiel, naranjas de Valencia y 

alcachofas de Benicarló. (Aplaudiments)

Por otro lado, señor conseller

-

-

gica realizando mantenimiento de la fauna y del ecosistema, 

-

vos o directamente pasen enfermedades a nuestras reses. 

de caza y a todos los cazadores valencianos. (Aplaudiments)

Botánico como del señor Sánchez, trabajan día a día incan-

sablemente para dar la mejor carne de mejor calidad. Pero 

bueno, según el señor Garzón, no es así. El señor Garzón, 

señor conseller, hizo unas declaraciones en un medio britá-

calidad es el señor ministro y sus declaraciones, señor conse-

ller. (Aplaudiments) -

-

rías, son estos,  los burros bomberos 

 (Aplaudiments) 

animalista y les dicen a los ganaderos y a los cazadores cómo 

Qué decirles, si los únicos no solamente son los burros, señor 

conseller

-

-

(Aplaudiments)

conseller

taurino, en este caso como soy yo, la faena es complicada. 

realidad del campo, van a hacer y van a proponer a todas las 

el epicentro y vuelva a ser otra vez la huerta de España y de 

Europa. Tiene todo nuestro apoyo, en especial el mío, señor 

Aguirre, a su disposición, como siempre.

Muchas gracias, señorías. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias.

Tiene la palabra, en representación del Grupo Parlamentario 

 

Muchas gracias, presidenta.

Conseller, senyories, molt bon dia.

Si me lo permiten, en primer lugar, como docente me gustaría 

mostrar mi solidaridad y afecto sobre esta niña de trece años 

-

ciarse sobre este aspecto, y me gustaría mostrar la solidari-

dad y afecto en nombre del Grupo Parlamentario Popular. 

(Aplaudiments)

Bueno, entrando ya en materia, señor Aguirre, me permi-

personal, pero también hoy es el momento de darle la feli-

ya durante la legislatura pasada cuando tuvo ocasión. Usted 

transversal, llena de 

sectarismo.

I anem a començar. M’agradaria començar felicitant-lo 

també, senyor Aguirre, per les primeres decisions. La primera 

decisió ha sigut la d’elevar al nivell de direcció general el 

les eleccions es complixen compromisos, i este era un dels 

-

a través de Coincopesca.

Mire, conseller, les confraries complixen de manera estricta 

Unió Europea com des de Madrid, però sobretot de la Unió 

tonyina roja, del famós atún rojo, realitzen vedes voluntàries 

de regulació, estan lluitant contra la pujada de carburants... 

terminis, de les bases, de la resolució... I ací s’ha parlat molt 
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de temps d’execució, i es parlava d’execució, però, mire, és 

-

només havien pagat 75.217 euros. (Aplaudiments) Sí, sí, als 

-

llar, i eixe és el resultat pressupostari.

Però, mire, parlant d’agricultura, s’ha parlat de la llei d’estruc-

moment de reformar-la. Ara és el moment. Per això l’anime i 

m’ha agradat molt el seu anunci.

L’agricultura té molts problemes, i amb el Botànic ha arribat 

problema de les plagues, el problema de l’entrada de produc-

-

-

(Aplaudiments) 5.000 milions 

menys per al sector primari d’Espanya.

manse-

dumbre i servil davant d’Europa. Però no ens ha d’estranyar, 

-

(Aplaudiments)

els palmeros

(Aplaudiments)

part del govern, per a este sector primari, com li deia, i és 

de successions, en el de donacions i en el de transmissions 

ramaders i de pescadors. (Aplaudiments)

li deia, conseller, al principi de la meua intervenció, la polí-

(Aplaudiments) 

sents parlar ací de la defensa de la citricultura, només cal 

se’n recordava.

Bé, com deia, es parlava de l’augment de pressupost. Clar, és 

Botànic tenia 11.000 milions d’euros més, dic bé, 11.000 mili-

és executar, treballar.

de mostra, com se sol dir, dos exemples. Un, la línia pressu-

sempre de les dades d’Intervenció de la Generalitat i de l’any 

euros, señores. Zero euros.

-

-

(Aplaudiments) Treballar, això és el treball del Botànic.

I com no, com li deia al principi de la meua intervenció 

també, el sectarisme. I de sectarisme s’ha parlat del tema de 

les ajudes a les ramaderies. Mire, van haver-hi unes bases 

d’ajudes a les ramaderies. En la memòria econòmica, es 

reses

-

car 2.000 caps del ramat de les ramaderies braves, 2.000. I 

treuen unes bases, a on es contemplaven ajudes a les reses 

braves. Bé, després de passar pel despatx de la consellera de 

es van arreglar d’una manera al cap d’uns mesos, però van 

(aplau-

diments)

un sector..., adonen-se’n, primen la ideologia i el secta-

Politècnica de València, genera 300 milions d’euros a l’any 

en este sector. Per tant, els pot eixa ideologia.

conse-

ller, afortunadamente para esta comunidad, la fuerza de los 

-
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el momento del gobierno del presidente Mazón, y tal como 

le decía al inicio de mi intervención, cuenta con personas 

-

riencia, conocimiento del sector primario, como he dicho.

-

pesca valenciana.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias.

Tiene la palabra ahora el honorable conseller de Agricultura, 

Ganadería y Pesca.

Gracias, señora presidenta.

-

cosas bien. (Aplaudiments)

desde el principio, hemos estado solicitando ayudas a..., 

vamos, cuando usted me comentaba el tema de las ayudas 

acusación es totalmente falsa y denota un total desconoci-

pidiendo un imposible. Es absoluto desconocimiento.

se han concedido más de cinco millones y medio de ayudas 

mesa y a la ganadería de pavos de engorde y a la apicultura. 

La única posibilidad de hacer una ayuda a otros sectores, 

-

ción extraordinaria. Entonces, si no está prevista la situa-

ayuda. Pero con la propia ley del ministerio era imposible.

-

zara una enorme camionada ante la conselleria -

en un principio estaban contempladas las ayudas al sector 

de las reses bravas, pero fueron explícitamente borradas del 

-

-

tal este mismo domingo. Pues ustedes, señores..., la previ-

conselleria -

general de prevención de incendios y esta conselleria de agricul-

-

-

estaremos con el tema. (Aplaudiments)

conselleria ni en la conselleria 

verano, han estado al pie del cañón. Hemos estado cono-

ciendo el sector, tratando de conocer la conselleria, escu-

chando los problemas de los diferentes sectores, hemos 

recibir, tanto en conselleria como en visitas a los diferentes 

de recibirles.

-

ción para uso del agua de riego gota a gota, y antes de irse del 

-

con cuatro millones novecientos sesenta mil euros en obras y 

-

no conocen las inversiones reales del programa de estructuras 

agrarias, en las cuales, como no podía ser de otra forma, tendrán 
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la adecuada consignación presupuestaria para los caminos rura-

usted los presupuestos para examinarlos y aprobarlos.

-

es el territorio y sus reivindicaciones. Ustedes, tras ocho años en 

el gobierno de la Generalidad, no solo no han mejorado la situa-

(Aplaudiments) 

Han estado ocho años en el gobierno de la Generalidad 

al contrario, les han parecido muchas de nuestras propuestas 

para colaborar, para tratar de mejorar el sector. En la comisión 

un ejemplo de cómo se puede trabajar, se aprobaron muchas 

Compromís o por Podemos. Ustedes, Compromís y Podemos, 

-

conselleria eminentemente técnica, 

estamos ante una conselleria 

sé… Si hay algún problema con transparencia y nos lo dicen, 

-

tra conselleria 

-

-

-

Tenemos, es verdad, técnicos con mucha experiencia, con 

conselleria. Para mí eso es 

Quiero agradecer los apoyos del señor Muñoz, del señor 

conselleria –estoy seguro– muchos acuerdos.

actualizarla; de hecho, probablemente, ustedes también 

colaboren en esa actualización bien vía ley de acompa-

cambiarlas entonces, pero entonces no estaba yo en estas 

-

otra, lo conseguiremos.

Vamos a resolver muchas cosas, vamos a intentar actuar con 

sector, estoy convencido.

(Aplaudiments)

-

mos sacar esta conselleria

sirve para nada, ese sectarismo ideológico.

Vamos a intentar luchar todos juntos y empujar todos juntos este 

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias.

Tiene la palabra, ahora, en su turno de réplica, por el 

Grupo Parlamentario Compromís, la ilustre diputada Paula 

Espinosa.

 

Gràcies.

les ajudes complementades del ministeri. Per exemple, ells 

han dotat el sector porcí, 1,6 milions; a l’apicultura, 1,6 mili-

ons; al castanyer, 400.000; i al vi han autoritzat un augment, 

una ampliació de pressupost propi, en 2 milions d’euros. En 

-

patatero

(Aplaudiments)

-

-

com si foren seues, però, en realitat, ja venen heretades de 

no s’haurà fet. (Aplaudiments) Li puc posar alguns exem-
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bons per a ajudar a la gent jove –he entés– a un relleu 

siga a Europa, o bé siga al ministre Planas, per exemple, 

-

lla de la compra. En concret, per exemple, de l’oli d’oliva, 

-

la millor, en compte de baixar de manera tan generalitzada 

bé també a les persones treballadores del camp i també a 

cistella de la compra en els aliments essencials sans i salu-

dables per a viure, ens aniria molt bé.

falta 

de reciprocidad, els tractats europeus ens estan..., bé, només 

han parlat del sector citrícola per a comentar este tema, no?, 

de com les importacions estrangeres afecten a les pròpies. I 

votat a Europa a favor dels tractats amb Sud-àfrica (aplau-

diments)

taca negra, i després arriben al nostre territori. Aleshores, 

més entre vosaltres i aclarir-vos si Europa, sí, o Europa, no, 

també el nostre territori.

conseller en matèria d’agricultura, ramaderia i pesca, i, en 

-

ment siga socialista.

-

nostre territori.

Moltes gràcies. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias.

Tiene la palabra, en representación del Grupo Parlamentario 

Socialista, la ilustre diputada Ana Besalduch.

La senyora Besalduch Besalduch:

Gràcies, presidenta.

-

-

cada en el , de 27 d’oc-

tubre del 2021, on es resolen les ajudes al ramat brau de la 

casa. Les deixe ací, senyories, a la seua disposició, a la seua 

disposició. (Aplaudiments)

lo decían cuando usted se manifestaba con los agricultores 

coherencia, y usted es conseller -

conseller -

-

se manifestaban con los agricultores, engañando a la gente, 

Usted ha sido más prudente, señor conseller

Govern d’Espanya (veus), no, no, però afecta als regadius. Clar 

-

rirà a 22.000 agricultors d’esta comunitat, amb un preu de 

Consell... Ja els ho dirà vosté.

Primer s’aborden els problemes (aplaudiments)

les solucions, i es treballa, si és necessari, en el mes d’agost i 

en el mes de setembre, per a portar aigua als regants d’esta 

comunitat, i després ja es fan vacances.

-

ment... Conseller, vosté on viu? On viu vosté? Vosté viu en la 

obert les escoles, les aules de dos a tres anys en els CRA, 

s’han reforçat els ambulatoris auxiliars en els pobles més 

-

-

ció per a la seua rehabilitació. (Aplaudiments) Estem cons-

truint les residències per a la tercera edat també en l’interior, 
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any en construcció, també en l’interior. Un munt de coses, 

senyor conseller. (Aplaudiments)

-

(Aplaudiments)

podem recórrer en 30 minuts, hem de tocar tantes portes 

vostés, en els despatxos de València, no s’enteren.

-

senyor conseller? I les ajudes a l’augment del preu del gasoil 

etcètera.

diners als agricultors i als ramaders d’esta comunitat, si no..., 

no al 30 de...

 

La senyora presidenta:

Vaya terminando, señora Besalduch.

 

La senyora Besalduch Besalduch:

senyor conseller.

Gràcies. (Aplaudiments)

 

La senyora presidenta:

Muchas gracias.

Tiene ahora la palabra el honorable conseller para ejercer su 

derecho a réplica.

(Aplaudiments)

Bueno, gracias, señora presidenta.

A mí es impresionante, de verdad, me impresiona, cada 

-

embargo, nos reciben, de verdad, con un cariño tremendo, 

-

Espinosa, son ayudas minimis, con fondos propios, y en esta 

conselleria no había, (aplaudiments) con fondos propios auto-

nómicos, de la conselleria, y en ésta no había.

-

Europa es nuestro mercado, Europa somos parte de ella. 

Jamás me habrá oído decir nada parecido. Pero, les vuelvo a 

-

tro sector primario.

-

ganaderos como si fueran criminales, maltratadores, y a los 

pescadores se les persigue como si fueran delincuentes. Por 

favor, señorías, el sector primario en esta zona es de gran 

importancia económica y a los agricultores no se les puede 

-

mían absolutamente.

(Aplaudiments)

Los agricultores y ganaderos son gestores de nuestro patri-
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-

precisamente cuando hay a lo mejor alguna epidemia, como 

en el caso del botulismo, precisamente donde se daban no 

hace es crear un ambiente en zonas rurales desfavorables 

-

-

rural. Todo esto no es favorable, arruina nuestras explotacio-

nes agrarias y, por lo tanto, produce más despoblación y nos 

provienen de países terceros.

-

-

-

de gobierno, reuniéndonos y escuchando a agricultores, gana-

para conseguir sacar las mejores soluciones para el sector 

Muchas gracias. (Aplaudiments)

 

La senyora presidenta:

Muchas gracias.

Compareixença de la consellera de Medi Ambient, Aigua, 

Infraestructures i Territori, senyora Salomé Pradas Ten, per a 

Compromís per a explicar les principals línies de treball de la 

La senyora presidenta:

Pasamos al punto 2 del orden del día: comparecencia de 

la consellera de Medio Ambiente, Agua, Infraestructuras 

y Territorio, para informar sobre las líneas generales de la 

conselleria -

ción propia, registro de entrada número 576; acumulada 

a la comparecencia de la consellera de Medio Ambiente, 

Agua, Infraestructuras y Territorio, para explicar las prin-

cipales líneas de trabajo de la conselleria a lo largo de la 

presente legislatura, solicitada por el Grupo Parlamentario 

la comparecencia de la consellera de Medio Ambiente, Agua, 

Infraestructuras y Territorio, para informar sobre las líneas 

conselleria, soli-

citada por el Grupo Parlamentario Socialista, registro de 

entrada número 334.

Tiene la palabra la honorable consellera de Medio Ambiente, 

Agua, Infraestructuras y Territorio.

La senyora consellera de Medi Ambient, Aigua, 

Infraestructures i Territori:

Gràcies, senyora presidenta.

Com a consellera de Medi Ambient, Aigua, Infraestructures 

comparéixer davant d’estes Corts Valencianes per a tras-

durant esta legislatura.

Senyories, la Comunitat Valenciana és una terra merave-

-

l’oportunitat de treballar per la Comunitat Valenciana, la 

fermament.

conselleria les àrees de medi ambient, aigua, infraestructures 

i territori és una gran responsabilitat i, al mateix temps, un 

-

i al consens i treballant cada dia per tots i cada un dels ciuta-

(Aplaudiments)

-

para los ciudadanos de la Comunitat Valenciana.

Vamos a actuar sin complejos en cuatro líneas estratégi-

-

ción del medio ambiente y desarrollo social y económico son 


